

*Discours d'Evelyne Lucotte-Rougier*

*Présidente de l'Adapei des Hautes-Pyrénées*

*Bonjour Chers Amis,*

*Merci à Henri Fatta, maire d'Oursbellile, à Michel Pelicu, Président du Conseil Départemental, et Jeanine Dubié, Députée d'être à mes côtés pour partager ce moment,..... l'inauguration de ce Foyer de Vie... La Montjoie*

*Je souhaite excuser Madame Lagarde, Préfète des Hautes-Pyrénées et Monsieur Blay Délégué départemental de l'Ars (période électorale oblige), ainsi que Madame Angline Carré, directrice de cet établissement, qui a beaucoup œuvré pour la réussite de l'ouverture de ce nouveau Foyer de Vie.*

*Permettez-moi de revenir un court instant sur l'histoire de ce Foyer de Vie. C'est avant tout la rencontre de deux hommes, Alain Schwebel (mon prédécesseur) et Henri Fatta (Maire d'Oursbellile). J'en profite pour saluer très chaleureusement Céline, sa fille qui représente l'ensemble de la famille Schwebel. Il y a plus de 10 ans, l'un cherchait un site répondant à certains critères pour créer La ferme jardin et l'autre cherchait un bon locataire .... La ferme jardin a vu le jour il y a 4 ans, je ne revicndrai pas dessus, Alain Schwebel l'a inauguré lui-même en 2013, je m'attarderai donc simplement sur l'ouverture de ce magnifique foyer de vie..... et laisserai le soin à Henri Fatta de vous conter cette belle rencontre....*

*7 ans, ..... 7 ans entre le moment où l'Adapei a déposé son projet de création de Foyer de Vie et où le Conseil Départemental a donné son accord, et octroyé un nouvel agrément et son autorisation pour que enfin, l'Adapei puisse se projeter dans cette belle aventure et poser un calendrier.... Je vous ferai grâce des discussions, des positions des uns et des autres, parfois un peu musclées, mais toujours dans le respect et le goût de bien faire, d'un côté comme de l'autre.*

*Mais 7 ans c'est long, et je tiens ici à honorer la pugnacité d'Alain Schwebel ainsi que la confiance de nos élus dans cette belle aventure. Merci à ces femmes et ces hommes qui ont cru en ce magnifique projet de foyer de Vie sur ce site, et principalement à Monsieur Buron, pour sa très grande implication dans ce projet.*

*Mais 7 ans c'est long.....Un jour, j'ai entendu Michel Pelieu, évoquer cette maxime « le temps du papier est plus long que le temps du chantier », et pour preuve, il n'a fallu que 15 mois de travaux à l'Adapei et un peu plus de 2 millions d'euros d'investissements pour permettre aujourd'hui à une trentaine de personnes en situation de handicap de poursuivre leur projet de Vie dans ce magnifique Foyer de Vie. .... Alors je suis pleine d'espoir et de confiance pour nos futurs projets concernant les délais « papier »..... Car vous l'aurez compris l'Adapei a beaucoup de projet dans son panier .... Et nous devons tout faire pour que le temps des papiers soit le plus proche possible de celui des besoins humains.*

*Ce projet de rénovation est le fruit d'une coopération étroite entre le Conseil Départemental et l'Adapei des Hautes-Pyrénées sans oublier bien entendu la mairie d'Oursbellile .....*

*Ce foyer de vie, est destiné aux adultes handicapés mentaux ne possédant pas ou plus les capacités de travailler, même en milieu protégé. Ce dernier a l'originalité de proposer deux types d'accueil sur un même site : en internat et en accueil de jour.*

*Cet établissement à travers ses équipements, touche à la vie, à la santé, au mieux-être, à l'épanouissement et à l'avenir de ceux que le destin a rendu plus fragiles et qui doivent gérer dans leur quotidien les mots "autonomie" et "intégration".*

*La richesse des activités proposées aux résidents, en est la preuve, passant de la cuisine thérapeutique, aux loisirs créatifs ou bien encore la musique, et bien d'autres encore....*

*C'est aussi un moment intense parce que les portes de ce foyer s'ouvrent vers une vie nouvelle et apaisante qui apporte la garantie d'une qualité de vie à laquelle ils ont droit, comme n'importe quel citoyen, et qui apporte à leurs familles l'espoir que leurs enfants fragiles, ne seront plus des laissés pour compte.*

*Le handicap est, pour chacun d'entre nous, pour l'ensemble des familles concernées et tous les acteurs présents aujourd'hui, une préoccupation quotidienne. Ceux qui en souffrent doivent, à tous les âges, avoir -au-delà des difficultés- accès à une véritable qualité de vie. Cette qualité implique une prise en compte de leur confort physique et psychologique, mais surtout une prise en compte des besoins individualisés et spécifiques de chacun.*

*Il faut tendre à ce que tous puissent justement et sereinement trouver le meilleur chemin de vie possible pour que leurs difficultés soient atténuées autant que faire se peut. C'est bien toute l'ambition portée par l'Adapei des Hautes-Pyrénées. Les besoins et les attentes dans ce domaine, nous le savons bien, sont considérables, et l'établissement que nous découvrons ici est une réponse claire et concrète aux préoccupations majeures des personnes en situation de handicap et de leurs proches.*

*L'architecture de ce bâtiment ainsi que l'espace que peuvent partager les résidents, c'est une ouverture vers l'autre, puisque également ouvert vers la Ferme Jardin, porté par la SCEA Handibio65, notre entreprise de maraichage de produits bio, une entreprise inclusive dans un monde inclusif...mais pas que... je vous laisserai découvrir cet espace tout à l'heure..... ou un autre jour vu le temps....*

*Nos ambitions, pour ces personnes singulières, particulières, dans le contexte économique d'aujourd'hui, où la place dans la société est une vraie question, nous parlons d'habitat inclusif, de société inclusive, mais notre société est-elle prête aujourd'hui à accueillir ces personnes si singulières... ?*

*Arriverons-nous à bouger les lignes, à réduire les délais administratifs, les listes d'attentes..... ?*

*Oui, je le crois, et je l'espère.... Oui, tout simplement grâce à une réflexion étayée par des arguments solides et une ambition forte. Cette approche nouvelle a pour finalité de garder toute sa dignité à la personne handicapée, en privilégiant le choix de son projet de vie, ainsi que le développement de son autonomie et de sa personnalité. Cette cause est celle de l'Adapei des Hautes-Pyrénées, sa responsabilité en tant qu'association parentale, militant pour le bien-être de ses enfants, et je sais que cette pensée est partagée par nos élus du territoire des Hautes-Pyrénées. La responsabilité de chacun est de ne laisser personne sur le bord du chemin, et de marcher ensemble avec nos complémentarités.*

*L'accueil dans ce nouveau Foyer de Vie de personnes qui arrivent d'un Esat pour certains d'entre eux en est la preuve, elles vont poursuivre leur projet de vie au sein de ce Foyer. C'est une vraie réussite pour l'association de pouvoir proposer une suite ..... et de faire évoluer leur projet de Vie.... Car dans foyer de Vie, il y avait tout le mot « Vie ».*

*Avant de laisser la parole à Henri FATTA, Michel PELIEU et Jeanine DUBIE, je souhaitais terminer en remerciant le professionnalisme du maître d'œuvre Gleize Energies, des Bureaux Apave et JConsultant, ainsi que les entreprises qui se sont relayées et parfois ont cohabitées sur le chantier pour aboutir à cette magnifique réhabilitation : Eiffage, Face, Gayral, Labastere, Pardina, Ineo Cofely, Eiffage energie, Lorenzi, Pyrénées Ascenseurs, la Routière et MGE.*

*Entreprises principalement implantés dans les Hautes-Pyrénées, car l'Adapei est très sensible également à la bonne santé de l'économie locale, tout comme nous allons également contribuer à la bonne santé économique de la Commune d'Oursbellile.*

*Merci à Mathieu Herran, notre coordonnateur des travaux au sein de l'Adapei très présent sur le site pendant les travaux, et pourtant ce n'est pas le seul chantier en cours. Il a contribué à la réussite de cette réhabilitation.*

*Je souhaite aussi remercier l'ensemble des professionnels du Pôle Hébergement, principalement Angeline Carré et son équipe ainsi que l'Esat, et bien entendu le Siège de l'Adapei pour cette belle*

*collaboration étroite qui nous permet aujourd'hui de vous offrir cette magnifique inauguration... Ainsi que la grande implication des personnes que nous accueillons maintenant dans ce Foyer de Vie...*

*16 en internat et 18 en accueil de jour.*

*Enfin, une dernière petite information, je vous invite à nous retrouver, sur ce magnifique site, côté Ferme Jardin, pour la nuit du Relais de la Solidarité, cette marche ô combien symbolique et pleine de valeur, débutera le vendredi 7 juillet à 19h... pour 12 heures de marche, de fête et de bonne humeur... je sais compter sur Vous Tous pour la réussite de cette marche de la Solidarité... et sous la douceur de l'été j'espère....*

*Pour l'inauguration de ce nouvel établissement, je souhaite :*

- Des résidents en bonne santé et heureux*
- Des salariés épanouis par leur travail et impliqués dans leurs missions.*
- Des familles apaisées*
- Des partenaires, publics ou privés, toujours fidèles et heureux de participer à cette belle œuvre.*

*Je souhaite que cette inauguration soit le début d'une nouvelle et belle aventure, au service des personnes en situation de handicap.*

*Merci pour votre écoute...*

*Je donne la parole à Olivier Picrot, Directeur Général....*